

11月30日、関空の見学に府女性会連合会の尾崎名誉会長以下97名で参加致しました。初めに関空の伊藤専務より、現状についてご説明があり「今が一番底だと思う、これからは国際貨物ハブ空港として進めていきたい」と述べられました。

バスで移動し、関空展望ホール「スカイビュー」にて機内食をいただきました。昼食後、国際貨物地区を見学し、普段私たちが入れない大規模な舞台裏を見る事ができました。その後、2期島に渡りました。1期空港より大きく、地盤沈下を防ぐため、2か所に分けて橋で繋いでいることがあります。人間の英知を集めた空港だと思います。

関空・伊丹・神戸の3空港のあり方について、府議会をはじめ各方面で議論されていますが、今回の見学を通して、関空が規模や投下資本の面で、断然大きい存在であることが改めて認識できました。今後、3空港の運営方法を議論する際もやはり関空を中心に考えていくべきだと感じました。



## 新入会員自己紹介



(株)新魚栄 網干秀子

私は看護師を約10年経験。興味を抱いた物事はすぐにトライする性質で、WEB制作業、航空会社国内線担当などの職業も経験。平成21年9月、黒門市場で食品卸会社を経営する夫と結婚しました。

20数年勤め人の立場で過ごしてきた私が結婚を機に経営者の妻になり、今までと180度違う環境に色々と戸惑い孤独感を感じていることを、仲人をして下さった樋原正子様に相談すると、「大商女性会に入会するときっと良い出会いもあるし勉強になりますよ」と事例発表会見学に誘って下さいました。会場には女性経営者として前向きに活動されている先輩方の「輝くばかりのプラスのオーラ」が充満し、先輩の方達に話しかけていただきすっかり明るい気分になり、早速入会することにいたしました。

今後の私の夢は、陰で夫をささえつつ、今まで手掛けてこられなかった別部門を創ることです。具体的には当社が扱う鮮魚や水産加工品と、私の得意分野のWEB制作業を融合させ「美容」「健康」「女性が幸せになる」をテーマに何か新規開拓ができれば良いなと思っております。

どうぞ今後ともご指導をよろしくお願ひいたします。

## 平成22年度の主な事業

平成22年

- 5月18日(火) 【大阪府女性会連合会】理事会
- 6月 2日(水) 【近畿女性会連合会】第22回総会・和歌山大会
- 6月16日(水) 平成22年度 通常総会&講演会
- 7月 2日(金) ~ 3月(土) エネルギー施設見学会
- 7月~ 9月 4委員会編成・正副委員長の選任  
各委員会ごとに事業活動検討
- 9月 6日(月) 【北部ブロック】研修会
- 10月15日(金) ~16日(土) 宮崎全国大会&エキスカーション
- 9月~11月 【大阪府女性会連合会】研修・交流会
- 10月~11月 経営事例発表会
- 11月 観察研修会

平成23年

- 1月中旬 女性会新年互礼会
- 2月上旬 経営事例発表会
- 2月下旬 【近畿女性会連合会】理事会&会長会議
- 3月中旬 【大阪府女性会連合会】総会&講演会

## ◆編◆集◆後◆記◆

中国では上海万博が始まり、時代の最先端が勢ぞろい。

日本では奈良で平城遷都1300年が始まり、古代のロマンに心をはせる。古きものを大切にしながら新しいものを創造する大切さを学んだ気がしました。

今回初めて編集に参加して、こんなに楽しく活発な場でNOWが生まれただとわかりました。

ステキな原稿をお寄せ下さいました皆様、ありがとうございました。

(広報委員会)

※掲載している役職は、全て開催当時のものです。

大商女性会 拡張実行／大阪商工会議所女性会(大阪商工会議所総務部内)  
〒540-0029 大阪市中央区本町2-8 TEL:06-6944-6211 FAX:06-6944-6250

MOW  
Vol.22 2010年 春号

## 11月6~7日の視察研修会に参加して 株アル・コネクションプロダクト 代表取締役 中西理翔



朝から天気もよく、9時に貸切バスで出発。まずはマロニー(株)様本社にて、これまでの企業としての軌跡とビジョンなどのお話をいただきました。特にIT経営の強化を実践されて2度も、IT百選に選出されたことは、素晴らしいことだと思いました。時間が足りなくなるほど、活発に質疑応答が交わされました。その後マロニー(株)様のご配慮で、アサヒビール吹田工場を見学致しました。ビールが出荷されるまでの過程とCSR活動の取組を体感することができました。私は、毎日家でいただいているアサヒビールが、大阪府の小学校の緑化活動に寄付されていることを聞き、子どもを持つ母の立場としてもとても嬉しくなりました。工場見



学もとても興味深いものでした。昼食は、大変美味しいマロニー製品を試食させていただきました。午後は、有馬グランドホテルにて、当女性会参与で税理士の貝原富美子さんによる「社長の為の事業継承講座」という内容のご講演をお聞きし、改めて、計画的な事業継承の大切さを学ぶことができ、また初の試みであるグループ討論も活発に行われ、有意義な時間を過ごすことができました。引き続き、懇親会、お部屋で同期に入会せてもらった仲間と夜遅くまで、いろんなことを語り合いました。懇親会後のカラオケは、かなり盛り上がったようで、参加しなかったことが悔やまれました。女性会の皆様の素敵なパワーに敬服し、明日への活力とさせていただけた視察研修会となりました。次回も是非参加したく思います。企画及び御世話いただきました皆々様に感謝の気持ちで一杯です。有り難うございました。



## 《平成21年11月11日(水) 11月例会》

### 進栄化学(株) 代表取締役社長 能島玲子さんのお話を聞きして



「化粧品原料の世界に飛び込んで15年」と題したお話を伺いました。ご結婚後、英語科専任教師、また英検面接委員としてご活躍されていた能島さんは、平成6年にご実家のお父様に乞われ進栄化学(株)に入られました。入社後まもなくご実兄、ご両親を相次いで亡くし、お一人取り残されたが、社員や周囲の人達に支えられ、何とか会社の経営に取り組んでこられたとのこと。簿記や英語の経験を生かし、会社の製品や産業技術展の展示内容を英訳したこと、毎月の決算や年毎の決算の作成に自ら取り組んだことが、社長としての仕事への理解を深められたと仰っています。また業界誌に自社の製品紹介記事を載せたり、提案する等して戦略を打ち出し成功してこられました。会社は研究開発や営業に努力し、生産機能は外注と、会社をスリムな体質にしておくことにより経費を節約し、なるべく借金をしない経営体質を取っておられます。アイデアと行動力で取り組む経営姿勢に、経営者としての自信を感じるとともに、困難な時代の局面を乗り切る元気を頂きました。ありがとうございました。

### 11月11日 経営事例発表会を終えて

(株)Terrace 代表取締役 森田祥子

創業して2年半。発表するまで創業間もない私にとって、先輩経営者の方に伝えられる事があるのかと不安に感じておりました。しかし当日は、駆け出しの私の話にも頷き、理解しようとして下さる姿勢にとても温かいものを感じました。

今回の発表で、女性起業家大賞の応募に一昨年踏み切り、受賞出来たこと・現在の取り組み・今後の改善点などをお話ししました。創業当初のチャレンジする気持ちに変化がないかを改めて考えることもできました。

そして、「まだ足らない」と日々詰め込みすぎる私をどこかに感じてか、優しく「肩の力を抜きなさいね」と声をかけて下さる方も。心強いお姉さんが沢山出来たような気が致しました。発表の機会を与えて下さり本当にありがとうございました。

当日、発表を終え店舗に戻ると発表会にお越し頂いた方々がご来店下さいました。経営者は行動スピードが速い！

女性会の皆様の良いところを、どんどん吸収して成長して参りたいと思います。



## 平成22年 新年互礼会



平成22年1月19日(火) 正午より、北本副会長の司会により開会されました。

まず例年通り、商工会議所女性会の歌を合唱、続く上西会長新年の挨拶で「入会された若い方々が、入会してよかったです」と熱望されました。

次に、1年間の行事として、水都大阪ナイトクルーズ参加、マロニー様会社見学と有馬温泉における貝原富美子様の税の話や会員同志の親交を深められたこと、全女連長野大会も盛況を極めたこと、そして原子力の施設を見学し、原子力のエネルギーがいかに現在の生活に必要であるかが理解できたことなどが報告されました。

尾崎名誉会長からは「全女連大阪全国大会で3950名の会員が各地方から集まることは今でも一つの歴史となっている。また50周年事業でも606名の参加があったことは大変喜ばしいことだった」との挨拶がありました。

野村会頭の乾杯の音頭のあと、なだ万の食事を頂きました。食後は、新会員4名の紹介後、アトラクションとして八木洋子さんが日舞を披露。さすが舞の妙手、おめでたい高砂を堂々と舞われました。そしてお待ちかねの上西会長がソーラン節等の民謡で場を盛り上げ、八木さんの指導のもと、花笠音頭や河内音頭を舞台の上下で手拍子の中、楽しく踊り、会場は満場一体感に包まれました。



(株)大宝 代表取締役社長 田中真知子

## 《平成22年2月4日(木) 2月例会》

### 石田会計事務所 所長 石田和子さんのお話を聞きして



長年にわたり常に熱い思いを持ってご活躍される石田和子さんのお話は、とても熱くユーモアにあふれ、立春とはいえ寒さ厳しい日に心も熱くなりました。現在のエネルギーなお姿からは思いもよらず、お若い頃は病弱で闘病生活の中、勉学に励まれ、恩師の勧めで税理士の道を選ばれました。以来35年間、納税者と税務署の間の戦いで、精神的にも肉体的にも強くなられたようです。顧客には常に親身になって接してこられ、クライアントの経営危機に的確な判断と敏速な行動で対応され、今までのクライアントで倒産した会社がないということは、ほんとうに称賛に値されることです。また、税理士はデーター管理だけでなく経営者と共に資金計画、経営計画を立てて共に歩んで行くという姿勢で、顧客先から厚い信頼を得ておられます。そして、税法は年々改正されるので常に勉強され、日本の変革、そして世界の流れも読まなければならぬこと。そのような税法でも、おかしいと思われることは、国に対してきっちり申し立てる強い信念と堂々たる姿勢には感銘を受けました。私たち経営者として、石田さんのように頼りがいのある税理士さんにお願いできればどんなに心強いことかと感じました。

### (有)茉莉コレクション 代表取締役 新原茉莉さんのお話を聞きして

相互タクシー(株) 代表取締役社長 小野幸親

出会いを大切にされてこられた新原茉莉さんの事例発表は、輝きながらお話をされ、とても素晴らしいと思いました。女性ばかりのプロジェクトでスタートし、はや、創業30周年を迎える、その間、あのような明るいパワーを持ち続けられたのは、ものづくりに心を入れてこられたからだと思います。「品があり、優しい気持ちしてくれるバッグを作りたい」という新原茉莉さんの信念から、上品でおだやかな、「はんなり」とした茉莉コレクションのハンドバッグが生まれてくるのです。品格を失わない茉莉コレクションの製品は、デザインや素材にもこだわってすべて手作りで仕上げられ、そのような取組みが多くの方々から愛されています。それゆえに何社からも盗作に遭い、著作権をないがしろにされるという体験をし、様々な難問を乗り越えてこられました。私も作品に魅かれ欲しくなり、家族にもプレゼントして大変喜ばれました。

お父上の生き方を尊敬され、ご自身もその資質とセンスを受け継がれた茉莉さん、ハンドメイドとしての心意気をお持ちだからこそ、小物類でも「されど小物」という気持ちでがんばっておられる事が、多くのファンを魅了し続けています。本当によいお話を有難うございました。



## 平成22年 大阪府商工会議所女性会連合会 総会ならびに講演会レポート

(株)エヌ・ディー・シー 代表取締役社長 藤本伸子

平成22年3月17日(水)、リーガロイヤルホテル大阪において通常総会が開催されました。大阪府商工会議所女性会連合会会長 上西美智子氏が開会の挨拶に立ち、220名を超える参考者に向けて、「女性会の歌」3番の歌詞「険しい世にも助け合う女性の力逞しく」を引用し「大阪は一つ」との強いメッセージを発信されました。

引き続き、議事が進行され、原案通り承認可決されました。続いて名誉会長 尾崎公子氏の乾杯の挨拶で、「大阪のパワーを結集したこの連合会は年追うごとに絆が増し、心の結びつき信頼・友情は何物にも代えがたい宝物です。府女連の皆様がこれからも大阪代表のプライドを持ち、心を病気にしないで、元気いっぱい生きて、なにわ女の理想の姿を示してほしい」との女性会をこよなく愛される名誉会長の温かいスピーチをいただき、乾杯。和やかな会食後は、「食の商いを通じて学んだこと」と題して、がんこフードサービス(株) 代表取締役会長(大阪商工会議所 副会頭) 小嶋淳司氏の講演が行われました。「食いしん坊で商売好き、食にどっぷりつかった人生は幸せだ」何より大切なことは「真っ正直」。信用という儲けの何百倍もの財産が付いてくると言われた言葉の中に、ここに至るまでの壮絶なご苦労が垣間見られました。外食の増加により、食を通じて健康を守るという社会的使命感を持って、食材・成分にまでこだわられる。庭園付日本建築で和食を食べたりました。

最後に、大阪府商工会議所女性会連合会副会長 岩井千代子氏の挨拶で閉会。



RR  
RINIGA ROYAL HOTEL